

## ODUBER ESBOZO . . .

—(Viene de la Página uno)

Comienza el señor Oduber por reiterar que como dijera el jefe de su partido, para el nuevo gobierno no habrá ni vencedores ni vencidos. Nosotros y todo el pueblo de Costa Rica, estamos seguros de ello, celebráramos muy de veras que el nuevo gobierno no persiga a ningún partido ni grupo político, y que rodee de las mayores garantías posibles el disfrute de las libertades públicas.

Sin embargo, a renglón seguido dice que sí estarán ellos muy atentos a los que propalan calumnias, porque si pasan a alterar el orden, el nuevo gobierno sentará un escarmiento. Es difícil decir contra quien va dirigida esa amenaza. Si efectivamente va dirigida contra elementos que realizan o se proponen realizar actividades subversivas, entonces no deja de tener razón el señor Oduber, pero si se trata de una amenaza velada contra los que pretendan, por cauces normales hacer críticas o hacer oposición al nuevo gobierno, muy mal presagio son las manifestaciones del señor Oduber.

Pasa luego el entrevistado a informar que se están estudiando varias reformas al Código de Trabajo, las cuales apenas son enunciadas en el resumen que tenemos a mano. Una de las reformas es para garantizar la inamovilidad de los dirigentes sindicales. Esta reforma es eminentemente progresista y estamos seguros que merecerá el apoyo de todas las organizaciones obreras. Otra reforma es la retención de las cuotas sindicales por los patronos. Esta medida es antidemocrática, pues se presta para convertir el derecho de sindicalización en una obligación, y porque hace posible que elementos que no gozan de la confianza de los trabajadores, sino de los patronos y del Estado, establezcan el control del movimiento obrero, torciendo sus fines.

Otra reforma es rodear de mayores garantías el derecho de huelga. Esta también es necesaria y justa, y ha de merecer la simpatía y el apoyo de los trabajadores.

Anuncia también el señor Oduber, aunque sin precisar cómo, que va a ser sustituido el preaviso y la cesantía por otro sistema mejor. En este punto mucho nos tememos que la reforma sea negativa.

En materia tributaria el señor Oduber declaró que no se volverá a implantar el impuesto del 10% so-

bre el capital, pero que será sustituido por un aumento del impuesto sobre la renta. Nosotros creemos que lo primero que debe hacerse en esta materia es tomar medidas para que se reduzcan al mínimo las evasiones en el pago del impuesto. Estimamos, además, como ya lo dijimos en otro número de ADELANTE, que solamente se justifica el aumento de la actual tasa con uno de estos fines: para reducir los impuestos

indirectos que paga el pueblo o para llevar a cabo obras de gran interés nacional, como la nacionalización eléctrica.

También da a conocer el señor Oduber el propósito de universalizar los seguros sociales. En este sentido también contará con un amplio apoyo de la clase obrera organizada.

La opinión personal expresada por el entrevistado contraria a la amnistía política, nos parece en un todo contraproducente y no rima con el anuncio de que no "habrá vencedores ni vencidos".

## Batista trata de legalizar la detención de Juan Marinello, Blas Roca y otros

ADELANTE informó de la detención arbitraria de que fueron objeto destacados líderes sindicales y políticos por la dictadura militar de Batista en Cuba. Juan Marinello, Blas Roca, Lázaro Peña, Carlos Fernández, Joaquín Ordoqui, Aníbal Escalante, y muchos más opositores a la tiranía en Cuba pero que con toda claridad y energía se habían pronunciado contra toda clase de aventuras militares contra el gobierno de Batista, se encuentran hoy detenidos con el pretexto de que intervinieron en el fracasado asalto contra los cuarteles de Santiago de Cuba y Bayamo.

Estas detenciones arbitrarias pretenden ser legalizadas por Batista abriendo un proceso amañado y aplicando una ley fascista de "Defensa del Orden" que analizamos por aparte. En el "Diario de Costa Rica"

del domingo 30 de Agosto se publica un cable procedente de Cuba en el que se anuncia que en esta semana se abrirá un proceso contra todos los detenidos con motivo del asalto a los cuarteles mencionados.

El peligro que se ha cernido sobre la patria de Martí y sobre la libertad y la vida de tan prestigiosos y admirados dirigentes obreros y políticos, ha venido levantando en todo el Continente un poderoso movimiento de solidaridad en su defensa. En Costa Rica este movimiento continúa tomando cuerpo. Además de los mensajes de organizaciones y personalidades, amplias capas del pueblo están firmando memoriales dirigidos a Batista en las cuales se le pide que cese la persecución y restablezca las libertades públicas.

## CREADA . . .

—(Viene de la página seis)

nistas" en nuestro país. Dentro de poco veremos a dicha organización policial inventando planes y complots y filtraciones y quien sabe cuantas sandeces más contra todas aquellas personas que se atrevan a dar opiniones, a escribir un cuento o unos versos, o a hacer cualquier obra de arte o científica que no responda a los intereses del Departamento de Estado Yanki.

El primer paso de la tal Liga Anticomunista fué obtener q' la última

presentación en el Teatro Nacional de la obra "La Vieja Casilda", interpretada por el conjunto artístico de la Escuela García Flamenco, fuera en homenaje suyo. ¿Cuál fué la consecuencia lógica de este despropósito? Que numerosos padres de familia de ideas democráticas le pidieran a sus hijas, que forman parte del conjunto artístico, que no participaran en esta última presentación, con lo cual salió perdiendo la propia institución educacional y sus aplaudidas actividades artísticas.